
Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli assegnisti di ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI 
 
Gent.mi tutti, 
 
inoltro un sintetico resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di 

quanto di interesse generale deliberato nelle sedute di Senato e Consiglio di 
Amministrazione del 21 e 22 marzo. 
 
Ricordo che queste brevi note troveranno completamento e formalizzazione nei 

verbali, e saranno arricchite ed integrate, come da tradizione, sia dalle strutture 
dell’amministrazione sia dalle note prodotte a beneficio delle categorie di 
appartenenza da alcuni componenti degli organi. 
 

Con cordialità 
Marco Impavido 
Servizio Studi Strategici e Supporto Istituzionale 
 
Senato Accademico del 21 e Cda del 22 marzo 
 
Ha partecipato alla riunione del Senato la dottoressa Gabriella TADDEO, nuovo 

rappresentante degli assegnisti di ricerca. 
 
Sono state condivise alcune comunicazioni, tra cui: 

 i rapporti con istituzioni e università del sud est asiatico, in particolare 
Vietnam e Malesia, in partnership con la Città di Torino e la CCIAA; 

 il nuovo assetto organizzativo dell’amministrazione; 
 il salone dell’orientamento e il career day. 
 
E’ stato illustrato lo schema di decreto ministeriale di riparto del FFO 2013 in 

fase di definizione. Il decreto prevede l’assegnazione della quota “storica”, mentre 
la porzione “premiale” verrà assegnata con un successivo decreto che terrà 
prevalentemente conto dei risultati del processo di Valutazione della Qualità della 
Ricerca (VQR). Il decreto prevede inoltre interventi di incentivazione per chiamate 
di studiosi dall’estero e di ricercatori con tenure-track.  
 
In occasione del bicentenario della morte di Giuseppe Luigi LAGRANGE, matematico e 

scienziato insigne, nato a Torino il 25 gennaio 1736 e morto a Parigi il 10 aprile 
1813, si terrà al Politecnico una giornata commemorativa, dedicata al tema “il senso 
di Lagrange nella matematica contemporanea”; nella stessa giornata il Dipartimento 
di Scienze Matematiche integrerà il suo nome con quello di Giuseppe Luigi LAGRANGE. 
 
Nella prima parte della seduta di Senato sono state approvate le linee guida per 

la redazione dei regolamenti di dipartimento; i dipartimenti potranno ora procedere 
alla definizione dei rispettivi regolamenti di funzionamento, in accordo con tali 
linee. 
 
Nella seduta di Senato sono stati anche approvati: 

 la relazione annuale del Nucleo di Valutazione relativa ai requisiti di idoneità 
delle sedi di dottorato; 

 il trasferimento del prof. Costantino PATESTOS al Dipartimento di Architettura e 
Design. 

 
È stato inoltre espresso parere favorevole al Regolamento di Amministrazione e 

Contabilità in una versione emendata dal Senato. 
 
A causa del protrarsi della seduta il Senato Accademico è stato aggiornato al 28 

marzo, data nella quale si prevede l’avvio del processo per la predisposizione del 
Piano Strategico 2013/18. 
 
Nella seduta di CdA - acquisito nella seduta del 21 marzo il parere del Senato - è 

stato approvato il Regolamento di Amministrazione e Contabilità. 



 
Ulteriori approvazioni giunte con l’acquisizione del parere favorevole del Senato 

hanno riguardato: 
 la definizione dei posti per l’accesso ai corsi di laurea a programmazione locale 

e la definizione dei parametri per l’applicazione della formula relativa alla 
quantità di didattica assistita prevista dal DM 47/2013; 

 le schede di riesame dei corsi di studio predisposte nel quadro delle attività di 
Autovalutazione, Valutazione e Accreditamento (AVA) previste dal DM 47/2013. 

 
Si è svolta una dettagliata informativa di aggiornamento sulla costituzione del  

fondo accessorio del PTA, e in particolare sulle deliberazioni del Collegio dei 
Sindaci in merito alla ricertificazione dei fondi 2010-2011, alla presenza del 
Presidente del Collegio dei Sindaci, prof. Luigi Puddu. La materia sarà oggetto di 
una comunicazione specifica del Rettore e del Direttore Generale a tutto il 
personale. 
 
È stato approvato il Piano Triennale Anticorruzione previsto dalla Legge 190/2012. 
 
Il Consiglio ha inoltre assunto deliberazioni sulle aree di attività richiamate di 

seguito. 
 
Programmazione e Sostenibilità.  
Sono stati approvati: 
 l’assegnazione ai dipartimenti dei fondi di funzionamento della didattica e dei 

fondi per i laboratori didattici, per l’importo complessivo di 150.000 euro; 
ulteriori 50.000 euro saranno attribuiti a conguaglio dei fondi di 
funzionamento, sulla base del quadro consolidato del numero di iscritti; 

 gli elementi costituivi dei bandi per il finanziamento di progetti di 
miglioramento della didattica (1) e per i laboratori di ricerca 
multidipartimentali (2) a valere sulle risorse previste a bilancio (200 mila 
euro per (1) e 1 milione per (2)); 

 l’acquisto apparati di rete per l’area IT, per un costo complessivo di 240 mila 
euro; 

 l’adesione, proposta dall’area Bibliotecaria e museale, alla Convenzione CRUI–
Wiley finalizzata all’acquisizione dei diritti di accesso non esclusivi a 
riviste elettroniche e ai relativi servizi integrati in “Wiley online library” 
per il prossimo triennio; 

 i limiti di spesa per missioni su iniziative progettuali finanziate da enti 
pubblici, in applicazione della circolare MEF 25 febbraio 2013. 

 
Enti Esterni.  
Oltre alla comunicazione relativa ad una serie di contratti e accordi direttamente 

approvati dai dipartimenti o dalla commissione istruttoria sono stati approvati un 
accordo di partnership con “Foundation for Education and Professional Training in 
the field of Tunnelling and Underground Space” – a completamento del quale è anche 
prevista la concessione di spazi nell’area del Lingotto - e una Convenzione con 
l’”Azienda Ospedaliera Ordine Mauriziano”.  
Nelle more dell’insediamento del CdA nella nuova composizione è stato definito il 

trasferimento delle deleghe conferite alla Commissione Enti Esterni o al suo 
coordinatore al Prorettore. 
 
 
Edilizia. 
Convenzione per l’utilizzo di spazi per la prosecuzione di attività presso Città 

studi di Biella e nell’insediamento di Mondovì nonchè concessione di spazi “ex CELM” 
al DENERG per l’attività del gruppo di ricerca che partecipa al concorso 
internazionale “Solar decathlon europe 2014”. 
 
Il Rettore - poiché nella prossima seduta si insedierà il CdA nella nuova 

composizione - ha concluso i lavori ringraziando i consiglieri uscenti per il lavoro 
svolto negli scorsi anni nonché nel delicato periodo di prima applicazione del nuovo 
Statuto. 


